

Verspeisen EULEN zum Mittag gerne WILDSCHWEINE?



Giershagen (bre). Nein. Das tun sie nicht. Ein Wildschwein ist etwas zu groß für die gefiederten Schönheiten. Füchse aber gehören beispielsweise zum Speiseplan der Wildvögel, auch tagsüber. Entgegen des Irrglaubens, dass alle Eulen nachtaktiv sind, gibt es nämlich auch Exemplare, wie die Schneeeule, die im Hellen jagen. Die Schüler der Naturpark-schule Gemeinschafts-grundschule Giershagen wissen nun diese und viele weitere Fakten über Eulen. Am letzten Tag vor den Herbstferien bekamen die Schüler Besuch von dem Berufsfalkner Dominik Goletz und von Anja Schmitz vom Naturpark Diemelsee. Die Greifvogelstation Willingen gastierte im Rahmen des Naturkundeunterrichts zum Thema „heimische Greifvögel“. Der Falkner erzählte auf dem Schulhof Spannendes über die gefiederten Freunde. „Welche Eulen leben eigentlich bei uns in Deutschland?“, möchte Goletz von den Kindern wissen. „Der Uhu“, „Die Schleiereule“, und natürlich „Die Nachteule“, die kennt ja jedes Kind. Die Schüler der Klassen eins bis vier lernten, dass Eulen gelbe, orange oder schwarz-braune Augen haben können. Was die meisten Eltern wohl noch

nicht wussten, später aber beim Mittagessen zu hören bekamen, ist, dass die Augenfarbe der Eulen etwas darüber aussagt, wann sie jagen. So sind Eulen mit gelben Augen am Tag aktiv, Eulen mit orangenen Augen jagen in der Dämmerung und Eulen mit dunklen Augen jagen mitten in der Nacht. Zudem erfuhren die wissbegierigen Schüler, dass Eulen lautlose Flieger sind. Das hängt mit dem Aufbau ihrer Federn zusammen. Goletz verteilte Federn an die Schüler, die so gleich selbst ausprobieren konnten, wie laut sich ihre Feder verhält, wenn man sie durch die Luft schlägt. Dominik Goletz brachte einen Ehrengast aus dem Wild- und Freizeitpark Willingen mit: den sechs Monate alten Malaienkauf Rani. Da staunten die Schüler nicht schlecht. „Oooh, der ist aber ganz schön groß für ein Baby.“ Der Malaienkauf, der aus Indien kommt und dort in dichten Wäldern Zuhause ist, ist nicht ganz so bekannt wie die berühmte weiße Schneeeule. Harry Potters treue Begleiterin und Posteule Hedwig kennt schließlich jedes Kind. Umso spannender war es, diesen eher unbekanntem Vogel einmal aus nächster Nähe kennenzulernen. Als Rani den Kopf dreht, sind die Grundschüler verwundert. „Das tut doch weh, wenn man den Kopf umdreht.“ Zum Schluss wurde jeweils ein altersgemäßes, kleines Greifvogelquiz veranstaltet. Hier mussten

die Schüler beweisen, dass sie gut aufgepasst haben. Für eine richtige Antwort erhielten die Kinder einen Schlüsselanhänger. Während die Eule in Indien als Sinnbild der Dummheit herhalten muss, sagt man der Eule im Westen nach, dass sie besonders weise, also klug und belehrt ist. Das sind die Grundschüler aus Giershagen nun auch: weise, wenn es um Eulen geht.

Die Gemeinschaftsgrundschule Giershagen ist seit Mai Naturparkschule. Die Schule hat sich für fünf Jahre dazu verpflichtet, den Naturparkgedanken an ihre Schüler weiterzugeben. Durch die Kooperation mit dem Naturpark Diemelsee soll das Kennenlernen von Natur und Landschaft verstärkt werden, vor allem außerhalb des Klassenzimmers. Die Schüler sollen ein Bewusstsein für die Natur entwickeln und sie wertschätzen. Das Projekt „Das fliegende Klassenzimmer“ befindet sich derzeit noch im Aufbau, in Giershagen wurde die erste Veranstaltung dieser Art durchgeführt.



Dominik Goletz Fotos: Brendel